РЕЧЬ ДЛЯ ВЫСТУПЛЕНИЯ - РОБИН СИМПСОН.
Роль и потенциал самодеятельного художественного творчества в становлении заинтересованного, исполнительного

и здорового гражданского общества
Более половины взрослого населения Соединенного Королевства занимаются художественной самодеятельностью - то есть такими видами искусства, за которые люди берутся в целях саморазвития, установления социальных контактов и проведения досуга, но совсем не с целью заработка. В Великобритании существует около 57 000 любительских художественных коллективов, которые занимаются организацией театральных и оперных постановок, фестивалей и концертов, устраивают выставки и запускают обучающие классы и семинары каждую неделю. Любительские художественные коллективы внедрились почти во все слои населения по всей Великобритании. Это практически самостоятельные общественные, самофинансируемые и политически независимые группы, созданные их непосредственными участниками. 

Данные группы в Великобритании, как правило, тесно связаны с конкретным видом искусства и мало контактируют с другими видами искусств или другими группами.

На сегодняшний день основными проблемами области художественной самодеятельности Великобритании являются: 

1. изменение образа жизни населения, который создает трудности в привлечении новых постоянных участников и зрителей;

2. несмотря на массовый масштаб данной отрасли и обширное распространение среди населения, их популярность низка, что также затрудняет поиск и набор потенциальных участников и зрителей;

3. увеличение нормативно-правовых технических требований, а также возрастающие цены создают трудности для осуществления художественной самодеятельности групп;

4. высокая стоимость подходящих мест для их деятельности также осложняют работу творческих групп;

5. естественная замкнутость любительских художественных коллективов затрудняет полную реализацию огромного потенциала, связанного с их вкладом в общественную деятельность, национальное достоинство и участия в политической жизни.
1. Область художественной самодеятельности 
По данным исследования Департамента Культуры, СМИ и Спорта в области художественной самодеятельности в Англии («Our Creative Talent» «Наш Творческий Талант»), проведенном в 2008 году: 

1. существует около 49 140 любительских художественных коллективов по всей Англии;

2. в общей сложности 9 400 000 человек участвуют в любительских художественных коллективах Англии.

Большинство любительских художественных коллективов Великобритании создаются местными жителями, которые собираются вместе, потому что они хотят петь, танцевать, выступать на сцене и т.д. Эти объединения являются основными социальными организациями. Среди них в основном преобладают коллективы с частичным финансированием или нефинансируемые - что означает, что они, как правило, игнорируются или просто забыты правительством или их спонсорами. В связи с этим, с 1880 года любительские художественные коллективы Великобритании, начинают искать подобные себе группы и объединяться - формировать организации в сфере одной области самодеятельности. Это эволюционный процесс снизу-вверх, результатом которого сегодня являются около 200 специализированных головных организаций (в их число входят: Британская Федерация Духовых Оркестров, Кружевная Гильдия, Национальная Ассоциация Хоров, Национальная Оперно-драматическая Ассоциация, Национальная Ассоциация Декоративного-Прикладного Искусства и т.д.).

Большинство вышеперечисленных головных органов - это маленькие, необеспечиваемые клубы, которые выпускают информационный бюллетень (листовки) и организуют случайные конференции или другие подобные мероприятия. Некоторые из них являются более солидными: с обустроенными офисами и числом сотрудников, которые обеспечивают обучение и консультации участников группы. Понятие добровольного искусства появилось в 1991 году при помощи отдельных участников головных органов, с целью объединения желающих принять участие и выражения единого голоса области художественной самодеятельности Великобритании и Ирландии. Большая часть нашей работы состоит в улучшении использования доступных ресурсов путем объединения существующих организаций - например, мы оказываем помощь местным любительским художественным группам в поиске источников финансирования, в обучении, консультации и поддержке со стороны более широкого некоммерческого сектора, такого как область искусств. Добровольные Искусство является представительным органом, обеспечивающим единую точку связи областей художественной самодеятельности. Наша организационная концепция и миссия - это работа в направлении "становления уполномоченного, заинтересованного, исполнительного и здорового гражданского общества" с помощью «продвижения декоративно-прикладного искусства".

Данная естественная сеть 200 организаций дает области художественной самодеятельности устойчивость и динамизм. Её недостатки в том, что это может показаться очень сложной и нелогичной структурой, которая осложняет правительству и его учреждениям деятельность по привлечению населения в художественную самодеятельность (хотя создание добровольного искусства было призвано решить эту проблему, и в некоторой степени это удалось). Кроме того, существуют очень узкие ниши, представленные множеством членских организаций, которые способствуют налаживанию связей и сотрудничества в области художественной самодеятельности, в частности конкретного вида искусства, но между видами искусства, даже в пределах местного населения существует очень маленькая связь.

Большинство людей, которые заведуют и управляют любительскими художественными коллективами мотивированы самим видом искусства и мало заинтересованы в сотрудничестве с соседними группами других видов искусства, поэтому отсутствует потенциал возможного творческого сотрудничества, совместного продвижения и обмена логическими задачами.

Но это широкое обобщение, к которому есть много очень положительные исключений.
2. Любительские художественные коллективы 
Почти все любительские творческие группы в Великобритании - это членские организации, управляемые добровольным комитетом, избранным участниками группы. В большинстве групп участники разбиты на группы в соответствии с конкретным видом искусства. Например, если вы любите петь, вы можете присоединиться к местному хору, и через несколько лет вы могли бы быть избранным в состав Комитета и помогать (в качестве добровольца) в планировании и управлении предстоящими концертами. Особым исключением для правила "участников" - это добровольные способствующие группы: они включают в себя фестивали и музыкальные концертные клубы, которые обеспечивают платформу для выставки или производительности другими. В этих случаях участники (и подмножество участников, которые составляют добровольный управляющий комитет), как правило, отобраны из аудитории деятельности искусств, а не из группы участников.

Подавляющее большинство любительских художественных коллективов (обоих типов) в Великобритании - это формально прописанные некоммерческие организации, зарегистрированные как благотворительные организации. В то время как они могут использовать помощь профессиональных художников, чтобы руководить или помогать в деятельности, руководство и управление группами, как правило, в руках их участников-добровольцев. 
3. Поддержка художественной самодеятельности 

Большинство любительских творческих групп в Великобритании почти самодостаточные - получающие достаточно средств с подписок, оплачиваемых своими участниками, а также с продажи билетов на их выступления или выставки, таким образом выходя на уровень неубыточности. Иногда наблюдается потребность в некоторых дополнительных локальных сборах средств (например, лотереи или розыгрыши), но государственное финансирование группы получают редко. Основная устойчивая модель британских любительских художественных коллективов позволила им продолжать процветать независимо от отсутствия или меняющегося характера национальной и местной государственной поддержки. Есть многие, кто считают, однако, что этому равновесию в настоящее время угрожает более сложные и дорогостоящие требования к любительским художественным коллективам. В последние годы новое законодательство и регулирование в связи с защитой детей, лицензирование, страхование, здравоохранение и безопасность сделали управление любительскими художественными коллективами более сложным и дорогостоящим. Не смотря на то, что изменения введены с добрыми намерениями, национальные правила часто создают непреднамеренно трудные последствия для небольших социальных групп. Одним из основных наставлений, устанавливаемых правительством, это обеспечение надлежащих консультаций в художественной самодеятельности по вопросам соблюдения правил и надлежащей поддержки, с целью помощи коллективам работать безопасно и легально. 

Другой главной заботой для любительских художественных коллективов в Великобритании является наличие, доступность и стоимость помещений для их деятельности. Некоторые любительские творческие группы владеют собственными помещениями. (Среди них: Малый театральный союз представляет любительские театральные коллективы, которые владеют собственными театрами и многие члены Британской федерации духовых оркестров имеют собственные помещения). Большинство групп арендуют классы в школах, церквях, общественных центрах, художественных центрах, театрах или галереях для своих регулярных занятий, семинаров, репетиций, спектаклей и выставок. Многие из подходящих мест находятся в собственности и/или в ведении местных органов власти и были традиционно арендованы для любительских художественных коллективов по льготным ставкам. Изменения в области финансирования местного самоуправления за последние 20 лет увеличили необходимость Правительства максимизировать доход от социальных объектов, в следствие чего число любительских творческих групп сократилось. Растущие цены на аренду подходящих помещений заставили некоторые любительские художественные коллективы сократить их деятельность или использовать менее подходящие места.
4 . Академический интерес к художественной самодеятельности

В общей сложности 9,4 млн. человек участвуют в любительских художественных коллективах Англии, но по-прежнему кажется, что страна держит их в секрете. СМИ практически не интересуются художественной самодеятельностью и любительскими художественными коллективами, поэтому они имеют очень низкий общественный статус, получая отзыв разве что со стороны непосредственных друзей и семьей участников.

Едва ли были проведены хоть какие-то академические исследования художественной самодеятельности в Великобритании. Заметное исключение составляют:

- «Наш творческий Талант: добровольное и самодеятельное искусство в Англии.» Департамент культуры, СМИ и спорта/ Arts Council England, 2008 (http://www.cep.culture.gov.uk/images/publications/VoluntaryArtsreport.PDF)

- «Узнавай, Включай, Вдохновляй: лучшая поддержка добровольных и художественной самодеятельности в Ист-Мидлендс». Гарри Черчилль, Мари Бреннан и Абигейл Даймонд, Добровольное Искусство Англии/ Художественный совет Англии/ Engage Ист-Мидлендс, 2006 (http:// www.voluntaryarts.org/Inform_Include_Inspire_CDROM_draft/repeatport_11.html);
- «Ценить Добровольные виды искусства. Состояние сектора: Дорсет и Сомерсет» Добровольное Искусство Англии, при поддержке Somerset and Dorset County Arts and Arts Council England, 2004
(http://www.cep.culture.gov.uk/images/publications/VoluntaryArtsreport.PDF);
- «Делаем это сами: Обучать, чтобы бросить вызов социальной изоляции с помощью добровольных искусств" Аннабель Джексон, Департамент образования и навыков, 2003 
(http://www.cep.culture.gov.uk/images/publications/VoluntaryArtsreport.pdf );
- «Любители искусства в Великобритании» Андрей Фист, Роберт Хатчисон, Институт политических исследований, 1991.
5 . Гражданское общество и художественная самодеятельность

Связи между любительскими художественными коллективами и другими гражданскими и общественными мероприятиями в рамках их местонахождения, как правило, бедны. За некоторыми исключениями, любительские художественные коллективы, как правило, очень сосредоточены на своем виде искусства, собственной регулярности участия/репетиций и выступлений или выставок. Основной нитью работы добровольных искусств является способствование расширению сотрудничества с другими социальными группами и общественными мероприятиями, реализация недостаточно используемого потенциала области художественной самодеятельности. Область художественной самодеятельности вносит значительный вклад в сплоченность, местное достояние и идентичность, здоровье и благополучие, и многие другие аспекты местного населения, но это все незапланированные побочные продукты художественной деятельности. Масштабы области художественной самодеятельности обеспечивают потенциал для того, чтобы играть гораздо большую роль в укреплении общины по всей Великобритании.

Деятельность любителей искусства делает важный (часто непризнанный) социальный вклад в гражданское общество Великобритании. Для многих из миллионов любителей участников искусств, их деятельность формирует значительную часть их социальной жизни, помогая им подружиться и завести социальные отношения. Любительские художественные коллективы помогают создавать сплоченное население, опираясь на множество людей, собранных вместе для достижения единой цели. Деятельность любителей искусства стоит между поколениями и объединяет людей, которые не имеют другой возможности контактировать друг с другом. Справедливо заметить, однако, что любительские художественные коллективы, по своей природе часто образованы единомышленниками одной и той же группы населения, и не всегда толерантны и открыты, как хотелось бы, часто выставляя непреднамеренные барьеры для некоторых участников, как для людей из другой группы населения, пола или расы, отличных от первоначальных участников.

Любительские художественные коллективы часто помогают определить и сформулировать чувство местной самобытности. В Великобритании они встречаются редко, однако, имеют прямое влияние на общественную жизнь. Учитывая неоспоримую массовость художественной самодеятельности, у нее хранится несомненный неиспользованный потенциал, который можно использовать в широкой гражданской и политической сферах общества.
Робин Симпсон
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The role and potential of amateur arts groups in

building an empowered, participative, fulfilled and

healthy civil society

Executive summary

Over half the adult population of the United Kingdom is involved in the amateur arts

and crafts – those arts and crafts that people undertake for self-improvement, social

networking and leisure, but not primarily for payment. Across the UK,

approximately 57,000 amateur arts groups stage plays and operas, festivals and

concerts, put on exhibitions and run classes and workshops every week. Amateur

arts groups are rooted in almost every local community across the UK. They are

almost all independent local organisations established by their participants, selffinancing

and fiercely independent of national and local government. Amateur arts

groups in the UK tend to be very well networked within their particular artform but

have little contact with other artforms or other community groups.

Today, the major issues for the UK amateur arts sector are:

changing lifestyles are making it more difficult for amateur arts groups to attract

new regular members and audiences

despite the massive scale of the sector and amateur arts groups existing in

almost every local community, their public profile is low and they can be difficult

for potential new members and audiences to find

increasing legal and regulatory compliance requirements are making it more

difficult and costly for amateur arts groups to operate

the costs and availability of suitable venues for their activities are making it more

difficult for amateur arts groups to operate

amateur arts groups‟ natural insularity makes it difficult fully to realise the huge

potential they represent in relation to their contribution to civic activities, civic

virtue, social outcomes and political participation

1. The amateur arts sector

In 2008 the Department for Culture, Media and Sport commissioned research into

the amateur arts sector in England („Our Creative Talent‟) which concluded that:

there are approximately 49,140 amateur arts groups across England

A total of 9.4 million participate in amateur arts groups in England

Most amateur arts groups in the UK are created by local people coming together

because they want to sing, dance, act etc. They are grassroots, community-based

organisations. Most exist with little or no public funding – which means they tend to

be ignored or forgotten by the government and its arts funding organisations. Since

the 1880s UK amateur arts groups have tended to seek out similar groups across

the country and 'federate' – forming membership organisations within particular

artforms. This is a bottom-up evolutionary process which has resulted today in

nearly 200 specialist national umbrella organisations (including the British Federation

of Brass Bands, the Lace Guild, the National Association of Choirs, the National

Operatic and Dramatic Association, the National Association of Decorative and Fine

Arts etc). Most of these umbrella bodies are small, unfunded members‟ clubs which

produce a newsletter and run occasional conferences or other events. A few are

more substantial with professional offices and staff to provide training and advice to

their member groups. Voluntary Arts was created in 1991 by some of these umbrella

bodies to link them together and provide a single voice for the amateur arts sector

in the UK and Ireland. Much of our work is about making better use of existing

resources by linking existing organisations – eg helping local amateur arts groups to

access funding, training, advice and support from the wider voluntary sector as well

as the arts sector. Voluntary Arts is the representative body providing a single point

of contact within the vast amateur arts sector. Our organisational vision and mission

are to work towards “an empowered, participative, fulfilled and healthy civil society”

by “promoting practical participation in the arts and crafts”.

This organic network of 200 bottom-up infrastructure organisations gives the

amateur arts sector a resilience and vibrancy. The drawbacks are that it can seem a

very complicated and illogical structure which makes it difficult for Government and

its agencies to engage with the amateur arts (though the creation of Voluntary Arts

was intended to alleviate this problem and has, to some extent, succeeded). Also,

the very narrow niches represented by the myriad of membership organisations are

very good at encouraging networking and collaboration between amateur arts and

crafts groups within particular artforms but there is very little contact between

artforms – even within local communities. Most people who establish and run

amateur arts groups are motivated by the artform itself and have little interest in

working with neighbouring groups from other disciplines, missing potential

opportunities for artistic collaboration, joint promotion and sharing of logistic tasks.

[This is a broad generalisation to which there are many very positive exceptions.]

2. Amateur arts groups

Almost all amateur arts groups in the UK are membership organisations managed by

a voluntary committee elected from within the membership. In most groups the

members are the participants in the relevant artform. For example, if you like singing

you might join a local choir and after a few years you might be persuaded to stand

for election to the committee and help (as a volunteer) to plan and manage a

forthcoming concert. The significant exceptions to the „members are participants‟

rule are voluntary promoting groups: these include festivals and music recital clubs

which provide a platform for exhibition or performance by others. In these cases the

members (and the subset of members who form the voluntary management

committee) are commonly drawn from the audiences for the arts activity rather than

the participants.

The vast majority of amateur arts groups (of both types) in the UK are formally

constituted non-profit organisations registered as charities. While they may employ

professional artists to lead or assist their participatory activities, the governance and

management of the groups is usually in the hands of their volunteer members.

3. Supporting the amateur arts

Most amateur arts groups in the UK are almost self-sufficient – raising enough

money through the subscriptions paid by their members and ticket sales for their

performances or exhibitions to break even. There may occasionally be the need for

some additional local fundraising (eg lotteries or raffles) but groups rarely receive

any public funding.

The basic sustainable model of UK amateur arts groups has allowed them to

continue to flourish regardless of the absence or changing nature of national and

local government support. There are many who believe, however, that this

equilibrium is now threatened by increasingly complicated and costly compliance

requirements for amateur arts groups. In recent years new legislation and regulation

in relation to child protection, licensing, insurance, health and safety has made the

management of amateur arts groups more difficult and expensive. Although

introduced with good intentions, national regulations often create unintentionally

arduous consequences for small community groups. A major focus for Voluntary

Arts is lobbying Government to ensure proper consultation with the amateur arts

sector on compliance issues and adequate support to help local groups to operate

safely and legally.

The other principal concern for amateur arts groups in the UK is the availability,

accessibility and cost of venues for their activities. Few amateur arts groups own

their own premises. [There are some exceptions: the Little Theatre Guild represents

amateur theatre groups who own their own theatres and many members of the

British Federation of Brass Bands own their own band rooms.] Most groups rent

rooms in schools, churches, community centres, arts centres, theatres or galleries

for their regular practices, workshops, rehearsals, performances and exhibitions.

Many of the suitable venues are owned and/or run by local government and were

traditionally hired to amateur arts groups at subsidised rates. Changes in the funding

of local government over the past 20 years have increased the need for local

government to maximise income from venues and traditional subsidies for amateur

arts groups have reduced or disappeared. The increasing hire costs for suitable

venues has forced some amateur arts groups to reduce their activities or use less

suitable spaces.

4. Academic interest in the amateur arts

A total of 9.4 million participate in amateur arts groups in England, yet amateur arts

groups still seem to be the country‟s best-kept secret. There is very little media

interest in the amateur arts and amateur arts groups have a very low public profile

except with immediate friends and family of participants.

There have been hardly any academic studies of the amateur arts in the UK. Notable

exceptions include:

„Our Creative Talent: the voluntary and amateur arts in England.‟ Department for

Culture, Media and Sport/Arts Council England, 2008.

(http://www.cep.culture.gov.uk/images/publications/VoluntaryArtsreport.pdf)

„Inform, Include, Inspire: Better support for the voluntary and amateur arts in the

East Midlands.‟ Garry Churchill, Marie Brennan and Abigail Diamond, Voluntary

Arts England/Arts Council England/Engage East Midlands, 2006.

(http://www.voluntaryarts.org/inform/Inform_Include_Inspire_CDROM_draft/re

port_11.html)

„Valuing Voluntary Arts. The state of the sector: Dorset and Somerset.‟

Voluntary Arts England, with support from Somerset and Dorset County Arts

and Arts Council England, 2004.

(http://www.cep.culture.gov.uk/images/publications/VoluntaryArtsreport.pdf)

„Doing it ourselves: Learning to challenge social exclusion through Voluntary

Arts.‟ Annabel Jackson, Department for Education and Skills, 2003.

(http://www.cep.culture.gov.uk/images/publications/VoluntaryArtsreport.pdf)

„Amateur Arts in the U.K.‟ Andrew Feist, Robert Hutchison, Robert Hutchinson,

Policy Studies Institute, 1991.

5. Civil society and the amateur arts

Links between amateur arts groups and other civic and community activities in their

locality are generally poor. With some exceptions, amateur arts groups tend to be

very focussed on their artform, their own regular participation/rehearsal and

performances or exhibitions. A major strand of the work of Voluntary Arts is to

encourage greater collaboration with other community groups and civic activities to

realise the underutilised potential of the amateur arts sector. The amateur arts

sector contributes significantly to community cohesion, local pride and identity,

health and wellbeing and many other aspects of strong communities but these are all

unplanned by-products of the artistic activity. The scale of the amateur arts sector

provides potential for it to play a much greater role in strengthening communities

throughout the UK.

Amateur arts activity makes a major (if often unrecognised) social contribution to

civil society in the UK. For many of the millions of amateur arts participants, their

arts activity forms a significant part of their social life, helping them to make friends

and relationships. Amateur arts groups help to create community cohesion, drawing

a variety of people together towards a single goal. Amateur arts activity is often

cross-generational and brings people together who would otherwise have little

contact with each other.

It is only fair to observe, however, that amateur arts groups, by their nature often

being formed by like-minded individuals from the same section of a community, are

not always as inclusive and open as they might be, typically presenting unintentional

barriers to some participants, accidentally excluding people from a different class,

gender or race to the original members.

Amateur arts groups often help to define and articulate a sense of local identity. In

the UK they seldom, however, have any direct effect on civic life or political

participation. Given the massive scale of amateur arts participation, there is

undoubtedly untapped potential for greater links to the wider civic and political

spheres of the communities in which amateur arts groups operate.
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